



EVOLUCIÓN DEL DESARROLLO RURAL EN EUROPA Y EN ESPAÑA

Las Áreas rurales de metodología LEADER.

RESUMEN Las políticas de desarrollo rural en la Unión Europea se han correspondido con unos cambios en el medio rural y con la concepción de una nueva ruralidad, de forma significativa en España y, muy especialmente, en las áreas de metodología Leader. La experiencia acumulada de esta metodología, iniciada en 1991 con los primeros Leader I, desarrollada posteriormente con resultados desiguales, y su incorporación como eje específico en el nuevo FEADER, permiten vislumbrar un horizonte interesante, no exento de incertidumbres, de extensión y consolidación de la institución Leader. Del rigor en la selección de las áreas de aplicación, y del buen funcionamiento de los Grupos de Acción Local, depende el éxito del desarrollo en el medio rural en los próximos años.

Palabras clave: Desarrollo Rural, Leader, FEADER, Grupo de Acción Local, Gobernanza.

EVOLUTION OF RURAL DEVELOPMENT IN EUROPE AND SPAIN
The rural Areas with LEADER methodology

ABSTRACT

Rural development policies in the European Union corresponded with changes in the countryside and the idea of a new rurality, with significant way in Spain and, very specially, in areas with Leader methodology. The accumulated experience of this methodology, initiated in 1991 with firsts Leader I, developed later with unequal results, and their incorporation like specific axis in the new FEADER, allow us to glimpse an interesting horizon, nonfree of uncertainties, from extension and consolidation of the Leader institution. On the rigor in selection of application areas, and the good working of Local Action Groups, depend the success of the development in the countryside in the next years.

Keywords: Rural development, Leader, EAFRD, Local Action Group, Governance.

ÉVOLUTION DU DÉVELOPPEMENT RURAL EN EUROPE ET EN ESPAGNE
Les Aires rurales de méthodologie LEADER

RESUMÉ

Les politiques de développement rural dans l'Union Européenne ont été correspondues avec des changements dans le milieu rural et avec la conception d'une nouvelle ruralité, d'une manière significative en Espagne et, très spécialement, dans les aires de méthodologie Leader. L'expérience accumulée de cette méthodologie, initiée en 1991 avec les premiers Leader I, développée ultérieurement avec des résultats inégaux, et son incorporation comme axe spécifique dans le nouveau FEADER, permettent d'apercevoir un horizon intéressant, non exempt d'incertitudes, d'extension et de consolidation de l'institution Leader. De la rigueur dans la sélection des aires d'application,

et du bon fonctionnement des Groupes d'Action Locale, dépend le succès du développement dans le milieu rural dans les prochaines années.

Mots clé: Développement Rural, Leader, FEADER, Groupe d'Action Locale, Gouvernance.